

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Pidiendo Junta de Arbitrios

Nuestro estimado colega «Centa Nueva» pide en un sensato artículo que sea suprimido el Ayuntamiento de aquella plaza, en vista del desorden administrativo y del desbarajuste en las cuentas de la Corporación Municipal, desorden y desbarajuste que datan de muchos años.

Hablando del particular se expresa en los siguientes términos.

«Un Ayuntamiento administra los intereses del pueblo. No esto sólo, sino los anteriores también lloran á la impunidad, que alienta la protección política, la aprobación de sus cuentas y tardarán muchos años en ser revisadas, aprobadas y sometidas á la fiscalización pública.

«¿Y es posible que después de esto haya quien abomine del mecanismo administrativo, patriarcal por lo sencillo, de las Juntas de Arbitrios?»

«En Ceuta también existió antes que su Ayuntamiento, una Junta de Abastos en tiempos más felices, en los que la honradez no era contrabando.

«Entonces se practicaba la buena teoría autonómica, que la administración de las provincias vascongadas ensalza y preconiza.»

Después de hacer cumplidos elogios de la Junta de Arbitrios de Melilla, invoca los precedentes de Fernando Pío, Gibraltar y otras colonias, en apoyo del principio de independencia y autonomía en la administración, que proclamaban escuelas políticas más avanzadas, y termina pidiendo que en lugar del Ayuntamiento, se cree una Junta municipal de vecinos, sin distinción de militares ni paisanos, ó una Junta de Arbitrios como la de Melilla, que haría más por la prosperidad moral y material de Ceuta, que ha hecho en cuatro siglos la Legislación castellana.

Los reuñis independientes, los que nada esperan de la política, solicitarían la implantación de una Junta de Arbitrios, que ponga término á lo que viene ocurriendo en la Administración de aquella plaza, pues efecto de ella, la vida se hace imposible para las clases necesitadas.

A los melillenses se debe enorgullecernos que se cite á nuestra Junta de Arbitrios como modelo de sencillez y de rectitud administrativa, y en verdad con justicia, pues tiene cubiertas sus atenciones, no tiene acreedores y en sus cajas una existencia de noventa y un mil pesetas.

NUEVA SOCIEDAD

«El Liceo,, de Melilla

Con fines altamente recreativos, trátase por valiosos elementos de esta población, de formar una sociedad análoga á la que en Ceuta existe con el nombre de «El Liceo de Ceuta».

Redúcese en embrión el proyecto, á reunir un cierto número de señores socios que mediante una cuota módica mensual, tengan derecho á asistir con sus respectivas familias á tres ó más veladas, bailes ó conciertos en nuestro Coliseo.

En breve se abrirán según anunciaremos listas de inscripción de socios, y tan pronto se reúna suficiente número, se convocará Junta General para nombrar una completa Junta Directiva que redacte el reglamento y en pace la vida de la nueva y simpática sociedad.

La comisión organizadora de este proyecto, ha hecho un atento llamamiento á las señoras, señoritas y caballeros que en repetidas ocasiones han actuado en el Teatro de Alcántara y es seguro que dentro de pocos días se celebrará una magnífica velada con objeto de dar por todos los medios vida á la proyectada Sociedad.

Con el detenimiento que merece idea tan simpática, nos ocuparemos mañana de este asunto.

Ecos de la insurrección

En la alcazaba de Saida.—Preparativos en Zeluum.—Actitud de Beni-Sidel.—Reclamaciones.

Signe siendo muy crítica la situación de los soldados que guardan en la alcazaba de Saida, pues el Sultán no les envía ni víveres ni dinero, teniendo que vivir á costa de los aduaneros vecinos.

La pasada semana vieron con gran contento al «Turki» aproximarse á la inmediata playa, pero sufrieron enorme decepción, al enterarse que el vapor imperial solo conducía unos treinta prisioneros.

Muchos de aquellos soldados desertan, internándose en la Argelia.

En Ujda también escasean las provisiones, por cuyo motivo los representantes del Majzen han adquirido en Port Say un cargamento de sémolas, harina y azúcar.

El Pretendiente, dice en carta al Kaid de la Alcazaba de Zeluum, que proceda á la limpieza de los patios y al arreglo de las habitaciones de la misma.

Esta orden se interpreta como señal de que el jefe rebelde se propone pasar el invierno en Zeluum.

Veremos si como las veces anteriores queda el viaje en proyecto.

Las kábilas de Guelaya desearían que así sucediese.

Los kabileños de Beni-Sidel se muestran irreductibles.

La pasada semana, apedrearon y maltrataron á una docena de soldados rebeldes encargados de cobrar la nueva contribución que les ha impuesto Muley Mohamed.

En vista de esa actitud, ha sido enviado un destacamento, y si no consiguen el cobro y mantienen su actitud hostil al Pretendiente, será severamente castigada tan pronto este llegue á Zeluum.

En dicha alcazaba se presentaron el lunes muchos moros, protestando de las frecuentes contribuciones.

«Antes—decían los reclamantes— pagábamos diez reales por año, mientras que ahora nos exigen cinco ó seis pesetas por mes, y no estamos dispuestos á pagarlas.»

El Asus prometió elevar la queja al Roghi.

En Chafarinas se alquila un espacioso local para establecimiento.

Para informes dirigirse, Vda. de León ó hijos.

Junta de Arbitrios

Sesión del día 28 de Septiembre de 1905

(Copia del acta original)

Presidió el general Mutiz.

Concurrieron los vocales señores Mayor de Plaza, Botella, Carcaño, Serrano, Pere, Teniente Vicario, Auditor, Coronel de Artillería, y coronel de Ingenieros.

Vocal Secretario accidental señor López de la Blanca.

Se leyó el acta de la sesión anterior y fué aprobada.

El señor Presidente manifestó que estando ausente el señor Secretario de la Junta procedía nombrar para que le sustituyera interinamente, á un señor vocal del elemento civil,

siendo designado el señor López de la Blanca por unanimidad.

PREGUNTAS Y PROPOSICIONES

El señor Mayor de Plaza propuso que la Junta elija un terreno para construir en su tiempo un edificio destinado á oficinas de la corporación y lo solicite antes de que se cedan para edificaciones particulares los solares que existen disponibles, pues con dicha construcción, se ahorraría el pago de alquileres tan crecidos como hoy se satisface, manifestándole el señor Presidente que aun cuando no existo crédito para ello y hay otras atenciones más parentorias se tomaba en consideración para discutirlo oportunamente.

También se tomó en consideración otra proposición del señor Botella, para que se incluya en el próximo presupuesto una cantidad para arreglo de la carretera del Comanerio.

El señor Mayor de Plaza manifestó que al final del barrio de Buen Acuerdo y frente al número 3 de la calle del Cardenal Cisneros, existe una cueva que los transeúntes convierten en retrete produciendo malos olores, y propuso su demolición, acordándose que el Ingeniero Informe acerca del medio de evitar lo denunciado.

ORDEN DEL DIA

Se puso á discusión lo propuesto por el señor Coronel de Artillería en el sentido de que no se riegue con agua del mar la esplanada del Muelle y paseo del General Macías, haciendo uso de la palabra dicho señor para manifestar que han de ser perjudiciales los riegos con dicha agua del mar por proceder de sitios donde se vierten toda suerte de basuras y desembocan alcantarillas y por lo tanto se hallan impregnadas de materias orgánicas; y teniendo en cuenta lo avanzado de la estación dijo que no cree necesarios por ahora dichos riegos con agua de otra procedencia, por lo cual propuso se suspendiera, acordándolo así la Junta.

Enterada la corporación del informe emitido por la 4.ª sección referente á la moción presentada por el claustro de profesores del Colegio de 2.ª enseñanza poniendo de manifiesto las ventajas que ofrecería á la población el que desapareciera la cuota que satisfacían los alumnos de dicho colegio, y también las seis plazas gratuitas, con lo cual no se gravaría el presupuesto de la Junta mas que en una 890 pesetas; hizo uso de la pa-

labra el señor Coronel de Ingenieros para apoyar la referida moción exponiendo que los alumnos de 2.ª enseñanza en esta plaza se encuentran en peores circunstancias, por lo que afecta á la parte económica, que los de la península y que siendo tan escaso el sacrificio que la modificación propuesta supone para la Junta, la conceptúa conveniente bajo todos puntos de vista; el señor Mayor de Plaza hizo análogas manifestaciones y el señor Auditor preguntó si la Junta tenía facultades para acordar dicha modificación, exponiendo á la vez su opinión de que la enseñanza debía ser puramente gratuita máxima en un colegio sostenido por una corporación oficial. El señor Presidente contestando á las manifestaciones del señor Auditor dijo, que no está en las facultades de la Junta el acordar la modificación propuesta por estar el Reglamento del colegio aprobado de R. O. debiendo por lo tanto esta Junta limitarse á deliberar si la conceptúa conveniente y en este caso proponerla á la superioridad; y como ninguno de los señores vocales tomase la palabra, se puso á votación si se proponía ó no la modificación del Reglamento del colegio de 2.ª enseñanza en la forma que lo hace el cuadro de profesores del mismo, acordándose se verificase así por unanimidad encargando á la sección 3.ª la redacción de la moción que haya de elevar la Junta.

Terminados los asuntos contenidos en el orden del día, el señor López de la Blanca propuso que la Junta acuerde una subvención para indemnizar en parte al dueño y operarios de un taller de carpintería destruido por un incendio en el cual no solo perdieron importante cantidad de madera labrada y sin labrar, sino también las herramientas de su oficio quedando todos en la miseria, pues al dueño de dicho taller no se le reconocen bienes y se sabe que las maderas que tenía acumuladas en el ta-

ller, las había tomado á crédito. La Junta después de deliberar sobre el particular acordó que veía con mucha simpatía la proposición del señor López de la Blanca, pero que sentía vivamente que dentro del actual presupuesto ni en el reglamento no haya medio legal para remediar esta desgracia.

Se levantó la sesión.

Desde Tetuán

(De nuestro corresponsal)

En favor del Roghi. -- Salida de la guarnición. -- Nuevo combate. -- Saqueo é incendios. -- Ganado barato.

Como ampliación de las noticias que en nuestro último número publicamos, acerca de las operaciones realizadas por la guarnición de Tetuán, insertamos hoy la siguiente carta de nuestro corresponsal en aquella ciudad que contiene datos interesantes sobre el asunto referido.

Hace como dos meses se supo aquí que había ido al campo del Pretendiente un moro aventurero llamado El-Haguait, quien se presentó á aquel haciendo grandes protestas de amistad y ofreciendo trabajar cuanto pudiera por su causa.

No pasó mucho tiempo sin que se dijera que el Roghi había dado á El-Haguait una carta que le acreditaba entre las gentes de Bobu-El-Hauz como su gobernador.

En efecto, aquel, llevando la credencial en su cartera, se presentó días atrás en la aldea de Beni-Baya, elegida por él para su residencia oficial y se puso tranquilamente á gobernar, siendo bien recibido por los moros.

Noticioso el gobernador de esta ciudad de lo que ocurría, dispuso la salida inmediata de una columna compuesta por fuerzas de infantería y caballería que marche sobre Beni-Baya, rompiendo el fuego contra sus moradores que se resistieron temeramente, teniéndose grandes pérdidas

consistentes en veinte muertos y veinticinco heridos mas seis prisioneros.

Los leales tuvieron tres heridos solamente logrando penetrar en Beni-Baya, cuyos defensores huyeron al monte, habiendo marchado con ellos su caudillo El-Haguait.

Los de Tetuán regresaron después de hacer un registro en la aldea.

Pasados dos días, el gobernador ordenó una nueva salida de fuerzas que marcharon á media noche llegando al amanecer á Beni-Baya é inmediatamente dieron fuego á las casas dedicándose seguidamente al saqueo, pues se les opuso poca resistencia.

Cuéntanse verdaderos horrores de los que las tropas hicieron.

El gobernador de Jesta Sidi-Ben el Gari se muestra muy orgulloso con la victoria alcanzada contra los rebeldes.

En ese combate los de Beni-Baya tuvieron ocho muertos y diez y nueve heridos, así como doce prisioneros.

La columna volvió á esta plaza conduciendo 300 reses vacunas, 800 cabras y más de 300 carneros.

Las tropas venden el botín á cualquier precio, hasta el punto de ceder una cabra por diez reales y un toro por ocho duros.

J. L.

Tetuán y Octubre de 1905.

NOTICIAS

Junta de Arbitrios

En la sesión que ayer celebró dicha corporación, bajo la presidencia del Coronel Jefe de Estado Mayor señor Gelpi, se tomaron entre otros menos importantes los siguientes acuerdos.

En vista de las vicisitudes porque atraviesa actualmente la finca de la calle de la Iglesia que tiene arrendada la Junta de Arbitrios, se decidió pedir una concesión de terreno para

construir un edificio que habrá de ser ocupado por la Corporación.

Atender á la urbanización que reclama la carretera del Cementerio, concediendo un crédito á fin de convertirla en calle.

Aprobar previo examen las cuentas rendidas por la Comisión que entendió en la preparación y celebración de las pasadas fiestas de Nuestra Señora de las Victorias.

Se denegó una instancia presentada por los matarifes, solicitando un aumento de la retribución que perciben.

Se acordó aumentar el número de horas hábiles para la venta en los puestos públicos de la Plaza del Mercado, señalándose la de las ocho para el cierre. Este acuerdo se tomó incidentalmente al dar resolución á una instancia en que se pedía permiso para tener abierto el estanco de la plaza en horas extraordinarias, siendo denegado.

Se dió cuenta de una instancia producida por un vecino de Málaga ofreciendo verificar el abastecimiento de aguas que hoy se hace por administración, y cuesta 19.000 pesetas, por la cantidad de 10.000.

Después de breve discusión se tomó acuerdo según el cual el servicio de que se trata habrá de hacerse en lo sucesivo mediante pública subasta de modo que cuando esta se anuncie podrá acudir el solicitante formulando proposición.

Por último, fué denegada otra instancia en la que se pedía que la Junta contribuya á indemnizar á los perjudicados por el incendio habido en el Polígono en un taller de carpintería.

Accidente

El moro Mohamed Ben Mohamed de Mezquita, se inflirió casualmente una herida en el talón del pié izquierdo siendo curado en el Puesto de Socorro.

Médico Municipal

Se ha hecho cargo de su cometido

FOLLETIN DE EL TELEGRAMA DEL RIF (1)

FUILLONT

En los recuerdos de mi niñez rota aun este nombre, produciendo en mi vista alegría retrospectiva. La generación de muchachos que estudió conmigo la retórica en la cátedra del eminente Mr. Pampelune, se acuerda de Fuillont y, cuando al cabo de muchos años nos encontramos dos discípulos en la calle, nos solemos preguntar: -- ¿Fuillont? -- ¿Te acuerdas de Fuillont?.

Este personaje, este nombre se había hecho famoso en los males de nuestro colegio.

La clase de Mr. Pampelune era la más turbulenta del establecimiento y en ella nos divertíamos á más y mejor los alumnos. El sabio profesor era miop, excesivamente y ésta circunstancia, le impedía reprender directamente al autor de las bromas que en sus propias barbas nos dábamos los alumnos á quien el sabio maestro dirigía sus explicaciones.

Y, cuando en su legítima cólera iba á castigar á uno de nosotros, la clase entera protestaba, exclamando:

-- ¡No ha sido él!...
-- ¿Pues quien ha sido?...
-- ¡Ha sido Fuillont!

Fuillont era el eterno culpable.

Un día se nos ocurrió á diez ó doce alumnos meternos en los bolsillos diminutos relojes despertadores, con la campanilla preparada para las tres de la tarde. A las tres menos dos minutos, uno de los relojes que sin duda se había adelantado, empezó á sonar estrepitosamente, produciendo el natural regocijo en el aula,

-- De quien es ese reloj? -- preguntó furioso Mr. Pampelune.

-- ¡De Fuillont!... -- repitieron aun tiempo treinta voces.

-- ¿Dónde está Fuillont? -- ¿Que se presente Fuillont!

-- Acaba de salir en este instante. Se ha puesto enfermo.

Al día siguiente, durante la explicación, entró el portero con un par de pollos para Mr. Pampelune. Se los enviaba la madre de Fuillont. El profesor se negó cortosamente á aceptar el regalo.

No había día que no ocurriese incidente en la cátedra que no cargase con la culpa nuestro com-

pañero. Echábamos castañas en la estufa para que crujieran con estrépito; soltabamos pájaros que volaban por el espacio, lanzábamos flechas de papel y hacíamos todo género de diabluras.

Y siempre que Mr. Pampelune preguntaba quien había hecho aquello, treinta voces respondían.

-- ¡Fuillont!... Ha sido Fuillont!...

El pobre profesor llegó á perder el apetito y con dificultad podía conciliar el sueño. El buen señor no sabía que hacer con aquel cada uno discípulo, cuya familia le agasaba de continuo y que se marchaba enfermo de clase siempre que cometa alguna travessera. Fuillont llegó hacer su pesadilla.

Varias veces, Mr. Pampelune dijo que Fuillont se lo presentase al final de la clase para reprenderle por sus diabluras y suplicarle que su familia dejara de obsecuarle.

Pero, precisamente, Fuillont, aquellos días se encontraba enfermo y por la tarde Mr. Pampelune recibía expresivas cartas de la familia suplicándole dispensase las faltas de asistencia del discípulo muchacho.

La clase de retórica se había hecho famosa á causa de Fuillont. Siempre que Mr. Pampelune preguntaba su nombre, estallaba una explosión

el médico municipal don José García Viñas, terminada la licencia que se le concedió.

Bienvenidos

Desde hace varios días se encuentra entre nosotros la distinguida Sr. e hijos del Sr. Comandante de marina don Tomás Morales.

Sean bien venidos.

La luz eléctrica

Anoche a las siete se apagó la luz eléctrica.

Cero y van... A las 8 y media volvió a lucir.

Dato para la comisión inspectora.

Riña

En el Polígono riñeron un moro y un hebreo, resultando el primero con varias heridas en la cabeza.

El agresor pasó al arresto y el herido fué curado por el Médico Sr. Viñas.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

PEINADORA reciente mente llegada de Madrid; ofrece sus camerados servicios a domicilio ó en el mío Plaza de Correos, número 5. Peinadas de todas clases á figurin. —Precios módicos.

Cutis limpio MOLOPA antiséptico poderoso que hace desaparecer el paño, espinillas, pecas, dando blanca natural. Depositario: Montes é Hijo, Carretera del Polígono. Al por mayor y detall.

EL DÍA RELIGIOSO

OCTUBRE 18 Miércoles ocho. Santos del día.— Santos Lucas Evangelista, Cipriano mártir, Justo y Julián confesor. Cultos.—Misa desde las

Desde Roma

(De nuestro servicio especial)

La masonería italiana.— Protectorado de Oriente. No ha muchos días que con motivo del aniversario de la unidad italiana, apareció fijada en los muros de esta capital una enérgica proclama del Gran Oriente de los masones de Italia. Era una protesta contra la manifiesta virtud de adaptación que poseen los organismos católicos para envaler y estrechar con innúmeras abrazaderas á todos los miembros de la Patria.

Naturalmente, los afiliados á la masonería se muestran recelosos temiendo que Italia se ponga al servicio del clericalismo universal, para destruir el pensamiento y la obra de los grandes agitadores revolucionarios.

Por esta hazan un grito de alarma contra los peligros derivados de la nueva actitud del Vaticano, el cual— dicen— reconociéndose ahora impotente para combatir la integridad de la Patria, fluye aceptar, en el apoyo de los falsos liberales y la tolerancia de los incultos.

Hay en todos estos conceptos una gran dosis de exageración y mucho espíritu sectario; pero es indudable que desde los comienzos del pontificado de Pio X. viene operándose un benéfico cambio en las relaciones del Estado italiano con la Santa Sede. Las incidencias suscitadas con motivo del protectorado de los armenios en Oriente corroboran esta afirmación.

Existen establecidas en Turquía varias órdenes pertenecientes á los salesianos, que no pueden clasificarse entre las órdenes ó congregaciones religiosas.

Los directores de estos establecimientos, que son italianos, han pedido la protección de su país. Bien se comprende que sin permiso ó aquiescencia del Vaticano difícilmente llegarían los elementos católicos de Italia á reconocer la autoridad y consolidar los prestigios del Gobierno creado por los usurpadores del poder temporal.

La petición del protectorado reviste carácter internacional, y el Gobierno italiano, antes de resolver, ha procedido con exquisita corrección poniendo esta demanda en conocimiento de la embajada de Francia, cerca del Sultán en Constantinopla.

En virtud de acuerdo, las ocho órdenes salesianas dejan, de estar, bajo la bandera francesa y quedan protegidas por el pabellón italiano. Pero respecto á las congregaciones y órdenes religiosas en general, el protectorado francés aun continúa vigente. La propaganda no ha tenido la menor intervención en el asunto y el delegado apostólico en Constantinopla Monseñor Pacci Porcelli, ha recibido instrucciones terminantes para que se abstenga de alentar cambios perturbadores.

Su acción se limita á prevenir los peligros que amenazan á los intereses católicos, mientras el gobierno de la República francesa no manifieste su voluntad de abandonar el tradicional privilegio de Francia en Oriente.

Con todo esto no parece justo el día en que el protectorado aparece reducido por sucesivas y penitentes desmembraciones. Los respectivos gobiernos se encargan de apoyar á sus nacionales y tal vez queden sólo á cargo de Francia las diversas congregaciones cristianas que no reconocen la supremacía pontificia.

Roma 11 Octubre 1905.

Antonio Montés Hoyo tiene el honor de participar á su numerosa clientela y al público en general, que ha abierto una sucursal de su establecimiento de comestibles en el Parque Hernández núm. 2, en la caseta del Morcudo, núms. 31 y 33.

INFORMACION POSTAL

(De nuestro servicio)

Industria pesquera

París.—Un periódico anuncia que se ha constituido una compañía industrial que se propone emprender el negocio de la conservación frigorífica de pescados en los territorios de Arquin (costa occidental de Africa) para hacer el transporte hasta París y conjurar así la crisis de los pescadores bretones, cuya emigración aumenta considerablemente.

Culto israelita

París.—Una comisión mixta de representantes del Consistorio Central de París se ha reunido bajo la presidencia del gran rabino Zidok Kaa á fin de estudiar la forma de organizar el culto israelita en Francia cuando sea un hecho la separación de la Iglesia y del Estado.

Reclamación

París.—El obispo de Urgel elegido senador y que como es sabido ejerce la jurisdicción eclesiástica sobre el territorio de Andorra, ha dirigido al Gobierno francés una carta por la que intenta reivindicar ciertas prerrogativas que estima le corresponden.

El ministro de Negocios extranjeros ha contestado que el Gobierno francés rechaza la pretensión.

Censuras

París.—La prensa de todos los matices continúa su campaña de censuras contra Mr. Delcasse.

«Gil Blas» le acusa de haber violado un secreto de Estado, dando á la publicidad detalles tales que bien pudieron ocasionar una guerra europea.

Delcasse se defiende en una carta enviada al «Figaro», carta que se tacha de antigua.

Mr. Jaures dice en «La Humanité» que es evidente que Mr. Delcasse afirmó ante el Consejo de ministros que se contaba con el apoyo más de Inglaterra y que estas conclusiones han venido á demostrar que Francia desea la paz toda vez que rechazó la política belicosa de Mr. Delcasse.

«L'Intransigeant» emplea un lenguaje molestísimo contra el exministro, del que dice que en vez de comparecer ante el parlamento debía ser juzgado por la «Convención».

Al trabajo

Berlin.—Los presidentes de los comités obreros de las fábricas productoras de electricidad, han dicho que los trabajadores de las de Siemens y

Huiské estan dispuestos á reanudar sus tareas en las condiciones estipuladas antes de la huelga.

Los obreros de la fabrica de cables de la Sociedad General de Electricidad no han tomado aún resolución definitiva.

Suecia y Noruega

Stoekolmo.—Las dos cámaras del Riksdag, han celebrado sesión reunidas, en la cual el gobierno ha presentado dos proyectos de ley, uno relativo á la abrogación por lo que toca á Suecia del acto de la Unión, en el sentido de que el Gobierno de Noruega sea reconocido como un Estado separado de Suecia.

El otro se refiere á la abolición de las prescripciones vigentes al signo de la Unión con el pabellón sueco.

Incendio

Oran.—Ha estallado un terrible incendio que hubiera podido tener gravísimas consecuencias en una casa situada entre las calles de Lodi y del Arsenal.

La casa ha quedado reducida á cenizas, no propagándose el fuego gracias á la pronta intervención del cuerpo de bomberos ayudado por fuerzas de zuavos, artillería é ingenieros. Sin el efectivo esfuerzo de los bomberos y tropas se hubrían quemado veintitantas casas.

Los vecinos lograron ponerse á salvo saliendo á la calle en ropas de dormir.

Un niño de doce años se arrojó por una ventana, causándose solo lesiones leves.

En la casa vivía el capitán del vapor «Maroc».

Cambios (del día 15)

París 28'60
Londres 00'00

Aviso importante

Deseoso EL TELEGRAMA DEL RIF de corresponder al favor que le dispensa el público ha acordado establecer un servicio especial. Consiste en que todos aquellos suscritores que jueguen algún número de la Lotería Nacional pueden pasarse por la redacción ó las horas de oficina ó enviar bajo sobre el número ó números que jueguen y por nuestra cuenta se nos telegrafiará desde Madrid los que hayan sido agraciados con algún premio. Los números se tienen que depositarse en nuestra administración seis días antes del sorteo.

IMPRESA

EL TELEGRAMA DEL RIF Fés de vida, 2 por 5 céntimos. Listas de embarque, id. id. Recibos para cobrar alquileres de casa, al 100'045 ptas. Citaciones al Juzgado, dos 15 céntimos. Esquelas de defunción, tarjetas de visita y toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos. SAN MIGUEL, 4.

Academia de Música



Dirigida por D. Enrique Rodríguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas. -- Hay piano para estudiar. -- Florentina 2.

Hotel de Asia franco-español

Fundado por José Torres en 1893. Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confía en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sostener la fama que merece. Parada de coches. -- *On parle français.*

Colección de tratados

ENTRE
ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 150. Para los no suscriptores 200.

La Enciclopedia

GENERAL MARGALLO NUMERO 1

Gran almacén de ultramarinos y coloniales. Esta casa provista de cuantos géneros comprende todos los ramos del comercio, ha establecido un depósito de efectos de construcción, entre los que expende al público yeso, cemento, losetas, azulejos y hornos en general. Se realizan grandes existencias de objetos de loza, cristal, juguetería y calzado.

J. MONTES É HIJO

¡Ojo compradores! ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en sedas, alpacos, batistas, hilos, percales, medias, calcetines, perfumería, sombreros, calzado y muchos artículos ventajosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

Fonda "La Africana,"

DE
EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTELETE. Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes. Mesa redonda. Servicio á domicilio y á la carta

La Ibérica



ZAPATERÍA

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos. Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

NIGUELMELIVEO

Cirujano dentista

Unico con título de esta clase

EN ESTA PLAZA

Servicio á domicilio

Acisos, Jardines 78; RELOJERÍA

Mil pesetas

alque presente cap sulas de Sandalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

TIPOGRAFÍA DE El Telegrama del Rif

En los talleres de esta imprenta se reciben anuncios y suscripciones para este periódico, así como encargos tipográficos todos los días laborables.

Dé 8 de la mañana á 12 de la noche

Prontitud, esmero y economía, en todos los trabajos
Calle de San Miguel, núm. 4

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÚLFICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tosa, congestión, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, altona producida por causas peritricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

ACANTHEA VIRILIS

Poliglicocerosulfatada Bonald. Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Góngora), 17, Madrid. En Barcelona, Góngora, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Tuberculo-calcio-calcídico fosforilivérico

Combate las enfermedades del pulmón.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumoniales, faringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Cápitán de Artillería D. Cándido Lobera

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCIO uno de ellos el número CINCO en Infantería y en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números 4 y 5 en Administración Militar y en la del corriente año CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería.

SE ADMITE V INTERNOS

Dirección: IGLESIA 4

SERVICIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día 18 de Octubre saldrá de Marsella directo para Melilla y puertos de Marruecos, el vapor

Ausonia

admitiendo carga y pasaje.

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,
Sres. P. Baraquet y Comp.^a

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Octubre saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería. --Carga: Tonelada, 6 ptas. -- Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona. --Carga: Tonelada, 18 ptas. -- Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatarios: D. David J. Melni - San Miguel 26

